

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeia, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO XI

PALMA DE MALLORCA
Viernes 16 de Abril de 1920

Núm. 3.360

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
AFARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

Las subsistencias

Importación

Han importado:
De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 20.000 kilogramos de harina, 10.700 de patatas, 25.807 de aceite, 28.401 de azúcar, 4.932 de café, 5.458 de pastas para sopa, 4.000 de alubias y 1.775 de sardinas.
De Valencia, el «Islaño», 37.760 kilogramos de harina, 900 de sardinas, 4.200 de cebollas y 200 de café.
Y de Barcelona, el «Mallorca», 10.000 kilogramos de harina, 500 de arroz, 1.400 de aceite, 16.084 de azúcar y 720 de café.

El trigo intervenido

El Gobernador civil, señor Díez García, nos manifestó ayer que, por tenerse que destinar el vapor «Islaño» a sustituir al «Mahón» en el servicio de comunicaciones con Menorca, el Gobierno había requisado, al vapor «Castilla» para trasladarse a Mahón a recoger y traer a Palma las 900 toneladas de trigo argentino, intervenido, desembarcado allí por el vapor «España 6» y destinado al abasto público de esta ciudad. Créese que el vapor «Castilla» traerá a Palma dicho trigo en la semana próxima.

Servicios de la guardia urbana

Por el inspector jefe de la guardia urbana, don Juan Comas, han sido denunciados al señor Alcalde cinco vecinos de esta capital por sacudir alfombras y pieles en el balcón. El señor Alcalde, siguiendo su campaña emprendida, ha multado a los denunciados con multas de 5 pesetas.
—Por el mismo señor jefe también han sido denunciados al Juzgado un hombre y una mujer por haber promovido un fenomenal escándalo en la pescadería del arrabal de Santa Catalina.
—Por el mismo jefe han sido reprendidas dos mujeres de la calle de San Bernardo, por promover escándalo a diario.
—También han sido detenidos dos muchachos por haber hurtado una correa de un almacén situado en la calle del Teatro Balear.

Noticias militares

Comisiones.—Han sido aprobadas y declaradas indemnizables las comisiones desempeñadas por jefes y oficiales de este distrito durante el mes de Noviembre último.
Transporte.—Se ha dispuesto el transporte del material de hospitales necesario, desde el Parque administrativo, a los hospitales militares de Palma y Mahón.

Mercado de Inca

Almendrón, a 145'00 pesetas quintal.
Trigo, a 45'00 id. (cuartera).
Candeal, a 00'00 id.
Cebada del país, a 22'00 id.
Id. forastera, a 21'00 id.
Avena del país, a 16'00 id.
Id. forastera, a 15'50 id.
Habas para cocer, a 29'00 id.
Id. ordinarias, a 28'00 id.
Id. para ganados, a 00'00 id.
Maíz, a 55'00 id.
Frijoles, a 00'00 id.
Habichuelas (confits), a 00'00 id.
Id. blancas, a 00'00 id.
Garbanzos, a 00'00 id.
Cerdos cebados, a 00'00 id. la arroba.
Azafrán, a 0'00 onza.

Notas de la Alcaldía

Convocatoria

El señor Alcalde ha convocado para hoy, viernes, a las seis y media de la tarde, al Consejo de conciliación y arbitraje industrial, para ver de evitar la huelga de cordeleros, quienes solicitan de los patronos aumentos de jornal, y en vista de ciertas discrepancias entre ambos.

Desaparición de un poste

Conforme interesó esta Alcaldía de la Compañía Mallorquina de Electricidad, el Secretario de la misma, señor Rosselló, ha tenido a bien atender aquel ruego, relativo a la desaparición del poste de madera que estaba colocado al comienzo de la Avenida de Alejandro Rosselló.

Multas

El señor Alcalde impuso ayer distintas multas a varios vecinos por sacudir pieles y alfombras en los balcones de sus viviendas, y a un basurero por tener descuidado el barrio.

La comisión del trigo

La comisión del Ayuntamiento que pasó a Barcelona para intervenir en la cuestión del trigo se hospeda en el «Hotel Continental».

Invitación

El Alcalde ha recibido atenta invitación

del propietario del servicio de coches automóviles de Inca a Lluch para asistir al acto de la bendición e inauguración oficial del servicio público de autos entre la estación del ferrocarril de Inca y el santuario de Nuestra Señora de Lluch, que tendrá lugar el sábado día 17 del actual, saliendo para ello de esta ciudad los invitados, en el tren de las nueve de la mañana.

Para médico del Manicomio

Convocatoria

El Tribunal de censura para las oposiciones a la plaza de Médico numerario del Manicomio provincial de Baleares ha publicado la siguiente convocatoria:
«Por disposición del señor Presidente, el próximo sábado, día diez y siete del actual, a las tres y media de la tarde, tendrá lugar el primer ejercicio en el salón de la Comisión mixta de la Excelentísima Diputación provincial.
Palma, 14 de Abril de 1920.—El vocal-secretario, Antonio Rotger.»

Peregrinación a Lluch

Según leemos en «Hojitas mensuales», número de Abril, que publican los Padres de los Sagrados Corazones, la Asociación, del mismo nombre efectuará una peregrinación al Santuario de Lluch el día 30 de Mayo próximo, primer aniversario de la consagración de España al Corazón de Jesús.
Uno de los números del programa es la inauguración del monumento a la memoria del Rvmo. Sr. D. Pedro J. Campins, Obispo de Mallorca (q. s. g. h.)

Taurófilas

El vapor correo de Alicante, llegado esta mañana, ha sido portador de doce novillos toros de la acreditada ganadería salmantina de don Ramón de Clairac; seis de los cuales han de ser lidiados el domingo día 25 del actual y los restantes el 2 de Mayo próximo.
La Empresa de la plaza de toros nos comunica que los referidos novillos podrán ser vistos por el público, en los corrales, de cuatro a seis de la tarde, durante la próxima semana.
En la novillada del día 25 del corriente actuarán en nuestra plaza los valientes novilleros Rosario Olmos, Fermín Esteban y Avellino David, los tres de gran cartel en las plazas de la Península.

Vida deportiva


De foot-ball.—El Campeonato militar

Diariamente celebran partidos de entreno los diversos equipos militares que han de luchar en el próximo Campeonato regional.
Retirado el equipo de Caballería por no llevar tiempo suficiente de entreno, queda el Campeonato reducido a la lucha entre los «teams» «Artillería», «Ingenieros» e «Infantería». Arma está última que presenta dos equipos; correspondientes a los regimientos número 61 y 62.
El Campeonato se jugará desde los días 22 del corriente al 2 de Mayo próximo con arreglo al siguiente programa:
Primera vuelta.—Día 22 de Abril, jugarán «Artillería» con «Infantería» (62) e «Ingenieros» con «Infantería» (61). Día 24, «Artillería» con «Ingenieros» e «Infantería» (61) con «Infantería» (62). Día 26, «Infantería» (62) con «Ingenieros» y «Artillería» con «Infantería» (61).
Segunda vuelta.—Día 28 de Abril, «Artillería» con «Infantería» (62) e «Ingenieros» con «Infantería» (61). Día 30, «Artillería» con «Ingenieros» e «Infantería» (61) con «Infantería» (62). Y día 2 Mayo, «Infantería» (62) con «Ingenieros» y «Artillería» con «Infantería» (61).

La Fiesta del Pedal

Para el día 2 del próximo mes de Mayo, la Junta directiva del «Veloz Sport Balear» ha acordado la celebración de la Fiesta del Pedal, fiesta que entre nuestros deportistas ha tomado ya gran arraigo.
El lugar designado para la celebración de esta fiesta, en el presente año, es el bosque de Bellver.
El programa de la fiesta consistirá en unas carreras ciclistas, que se celebrarán por la tarde, siendo el recorrido la subida al bosque, situándose la meta de llegada frente al castillo. Habrá banquete en el «Hotel Victoria», y otras carreras.
Además, el «Veloz» obsequiará con una merienda a cuantos niños y niñas acudan aquella tarde al bosque acompañados de sus familias.

Sotnas.



Doña Manuela Cuveljé

Viuda de Oliver

Ha fallecido a las doce de la noche
Después de haber recibido los Auxilios Espirituales
Q. E. P. D.

Su desconsolado hijo don Francisco (ausente), hijas doña Margarita y doña Manolita (ausentes) y doña Antofita (presente), hijos políticos don Jaime Sard y don Antonio Vicens (ausentes), hija política doña Emilia Campos, nietos, hermana política doña Antonia Oliver, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan tener presente en sus oraciones y asistan al rosario que se celebrará en la parroquia de San Nicolás a las seis de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.
Casa mortuoria: Pelaires, 74.

El servicio de automóviles

entre Inca y Lluch

Inauguración

D. Miguel Bestard nos ha invitado al acto de la bendición e inauguración oficial del servicio público de coches-automóviles entre la estación del ferrocarril de Inca y el Santuario de Nuestra Señora de Lluch, que tendrá lugar mañana, día 17.
Agradecemos la atención.
La Compañía de Ferrocarriles de Mallorca ha cedido el coche-salón para los que asistan al acto.

Cuestiones obreras

La Federación patronal de Mallorca nos solicita la inserción de la siguiente comunicación que ha dirigido a la Federación de Sociedades obreras:
«El Directorio de esta Federación patronal, con cuya Presidencia me honro, en cumplimiento de un precepto reglamentario, tuvo que enterarse de un oficio de la Sociedad de operarios ebanistas, carpinteros y similares, «El Desarrollo del Arte», por el cual se interesaba un aumento en el precio del jornal de los operarios del citado ramo.
Este Directorio, preocupándose de una manera seria y detenida sobre los graves problemas que para el obrero encierra la inusitada alza en los precios de las subsistencias y con el fin de atender lo más justa y equitativamente posible a la demanda formulada por los del «Desarrollo del Arte», y hacer extensivo, si cabe, el beneficio a los operarios de otros ramos de la industria, estimó muy del caso requerir el consejo y asesoramiento de los elementos directivos de los gremios de construcción que forman parte de esta Federación Patronal, con cuyo poderoso auxilio y los valiosos datos aportados referentes al particular se convino en reunir las Juntas generales de los miembros que integran las mencionadas agremiaciones, reunión que ha tenido lugar hoy día de la fecha, en cuya reunión, compuesta de los ebanistas, carpinteros, y similares, metalúrgicos maestros de albañilería y contratistas de obras, pintores y escultores se ha acordado, un aumento a favor de los operarios que laboran en los distintos gremios que acaba de relacionar.
La resolución adoptada por dicha Asamblea magna de aquellos gremios reunidos, ha sido confiada para la implantación y desarrollo de la misma a este Directorio, el cual ha cuidado de ultimar los detalles que se han estimado precisos, para el caso de tener que llevarse a vías de hecho lo que es actualmente un proyecto nacido al calor de los buenos propósitos que a favor del obrero animan a los miembros que integran esta Federación Patronal.
Hechas, pues, las manifestaciones que anteceden y en cumplimiento de lo acordado, me permito rogarle encarecidamente que haciéndose cargo de nuestros propósitos, influya para que esa Federación obrera de su digna y acertada Presidencia, designe un miembro de cada uno de los gremios antes indicados para que a la brevedad posible se entrevistan aquéllos con el elemento directivo de esta Federación Patronal designado al efecto para resolver tan importante asunto, a fin de que sea un hecho el beneficio que por dicha nuestra resolución libre y espontánea, vendrá a redundar en pro de la mencionada clase obrera, para cuya reunión se les ofrece, para el día que tengan ustedes a bien designar, el domicilio social de esta entidad federativa.
Lo que en cumplimiento de dicho acuerdo me honro en participarle para su conocimiento y con el fin de ver si nos será dado acre-

DOMINGO 18 ABRIL

empezará el SERVICIO DE AUTOS desde Inca al Santuario de Lluch, en combinación con el Ferrocarril.
Se despachan pasajes en la Estación de Palma.
Para más detalles «Auto-Garage Balear» y Droguería de Miguel Bestard.

centar las corrientes de armonía que deben reinar entre el capital y el trabajo factores importantes sobre los cuales se apoya el desarrollo de la riqueza de todo país.

Esta mañana se han declarado en huelga los obreros carpinteros y similares de esta ciudad.

Según parece, la declaración de dicha huelga ha sido motivada por haber dirigido la Federación Patronal al Presidente de la Federación de Sociedades Obreras, y no al Presidente del gremio, toda vez que éste tiene autonomía, el oficio contestando al en que dichos obreros formulaban sus peticiones.

Incendio en Caimari

En el Gobierno civil se recibió ayer una comunicación de la Benemérita dando cuenta de un incendio ocurrido en el monte comunal de Caimari, en el punto llamado «Sespresas».

El voraz elemento tomó, desde un principio, gran incremento, pudiendo ser extinguido a las varias horas de iniciado y aun después de grandes esfuerzos.

El fuego abarcó una extensión de 284 áreas de leñas bajas, carrizos y palmitos y pinos, quedando chamuscados unos 500 de éstos.

Las pérdidas materiales se calculan en unas 500 pesetas.

Créese que el hecho fué casual.
Afortunadamente, no tuvo que lamentarse ninguna desgracia personal.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer embarcaron para Barcelona, de paso para Madrid, los comerciantes don Arturo Vidal y don Ignacio Palmer.

Nuevos telegrafistas

Han obtenido plaza en las oposiciones que se están celebrando en Madrid para el ingreso en la Academia de Telégrafos los jóvenes don Guillermo Cañellas Truyols y don Pedro Jaime García de Paredes, ambos preparados en la Academia que dirige don Enrique Cormenzana.

Fallecimientos

A la edad de 85 años, ha fallecido en Pollensa la virtuosa y apreciada señora D.^a Margarita Bisbal y Ferragut, madre de nuestros amigos Rdo. don Pedro Juan y Lorenzo Cerdá, Sochantre de la Catedral y Director de la Escuela de Artes y Oficios, respectivamente, a quienes enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.
D. E. P.

—Ha fallecido en esta ciudad don Miguel Muntaner y Clar, que fué director de la compañía de tranvías de sangre. El finado gozaba de muchas relaciones, habiendo sido su muerte muy sentida.
D. E. P.

Enviamos a su familia, especialmente a sus hijos, la expresión de nuestro pésame.
—Esta pasada noche ha fallecido la distinguida señora doña Manuela Cuveljé, viuda de Oliver.

Señora de carácter bondadoso y de trato afable, se atraía las simpatías de cuantos la trataban, habiendo sido su muerte muy sentida entre sus numerosas relaciones.

El Señor ecoja en su seno el alma de la finada, a cuya distinguida familia enviamos la expresión de nuestro pésame.

Boda

En la Prensa de Madrid leemos que en breve contraerán matrimonio en aquella capital la señorita María Toledo y Caro, hermana del Duque de Medina Sidonia, con el capitán de artillería don Rafael Márquez y Castillejo, hijo de los Marqueses de Montefuerte y Condes de Paraiso.
La novia llevará el título de Duquesa de Santa Cristina.

El LXV aniversario del Cuerpo de Telégrafos

El próximo día 22 del corriente mes celebrará el Cuerpo de Telégrafos el LXV aniversario de su fundación.

Los años anteriores se celebraba un banquete para conmemorar el aniversario.

Este año se piensa variar el programa. Según nos ha manifestado, amablemente, el digno jefe de Centro de esta ciudad, nuestro distinguido amigo don Enrique López de Briñas, se proyecta, para celebrar el referido aniversario, la instalación de una estación radiotelegráfica en Valencia para comunicar con Barcelona y Mallorca.

Para ello, los señores Alcover, jefe de Telégrafos, y López de Briñas se entrevistarán con el sub-director de la «Islaño», para que, de ser posible, el día 22 del corriente se hallara un buque de dicha Compañía en Palma y otro en Barcelona.

Como el 22 es jueves, se les manifestó la imposibilidad de ello, pues el «Mallorca» se hallará en alta mar en viaje de Alicante a Palma, indicándonos que el viernes 25 se hallaría ya en Palma y en Barcelona el «Rey Jaime I», conviniéndose en que se celebrarían el citado día 25 las prácticas que se proyectan.

Nos ha añadido el señor López de Briñas que, caso de que éstas dieran el resultado apetecido, quizás quedase instalado este servicio entre dichas poblaciones, lo que sería en extremo conveniente para estas islas.

También nos ha dicho que en Valencia dará una conferencia el experto oficial 2.^o y mecánico del cuerpo don Antonio Castilla, quien se halla actualmente en situación de excedente y prestando sus servicios en la Compañía de Telecomunicaciones, en Madrid.

AVISO

La assttería BELLOT (aneja a los Aímacenes SALLERAS) notifica a su distinguida clientela y al público, en general haber puesto al frente de sus talleres a D. ENRIQUE BELTRAN excorridor sastre de la acreditada assttería El Modelo de Barcelona.
Para vestir bien y con economía es indispensable visitar esta casa.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Consejo de Ministros

Madrid, 16 (1'00)

Discurso de Allendesalazar.—La cuestión de las tarifas ferroviarias.— *El viaje de Joffre*

Ayer, por la mañana, se celebró en Palacio el anunciado Consejo de Ministros. Lo presidió S. M. el Rey. Asistieron todos los Ministros. A la salida del regío Alcázar, los periodistas interrogamos, acerca de los asuntos tratados en el Consejo, al Jefe del Gobierno y a varios Ministros. El señor Allendesalazar nos dijo que había pronunciado el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos habidos en la política interior y exterior. Dió cuenta de la solución de la huelga de Asturias. También habló de las dificultades surgidas para la aprobación de la fórmula de las tarifas. Además, dió cuenta del arreglo a que han llegado Francia e Inglaterra respecto de la ocupación de Francfort por las tropas francesas. Después de hablar con el Presidente del Consejo, interrogamos al Ministro de Fomento, Sr. Ortúño. Este se mostró reservado, anunciando que iba a cambiar impresiones con el presidente y el ponente de la Comisión que entiende en el asunto de las tarifas ferroviarias. También interrogamos al Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, quien nos confirmó que el mariscal de Francia, señor Joffre, vendrá a Madrid a fines de mes para cumplimentar el Monarca y conferenciar con el Gobierno. Nos ha dicho que el general Joffre estará dos días en Madrid, marchando luego a Barcelona.

Las Cortes

Madrid, 16 (1'00)

Congreso

A las tres y media en punto de la tarde se abre la sesión de la Cámara popular, presidida por el señor Sánchez Guerra. Se aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Poza ruega se faciliten medios para el transporte de papel; pide también se regule la venta de tabaco, prohibiéndose la reventa. El señor Aranzadi recoge algunas alusiones que en su discurso de ayer hizo el señor Balparda sobre el nacionalismo vasco. Niega que éste tenga la protección del Poder público. Añade que al nacionalismo se le está impulsando para seguir los mismos derroteros que la Unión constitucional cubana. (Gran escándalo). Reconoce el orador las estridencias de separatismo en las masas irreflexivas. Ataca a la Liga monárquica, examina menudos incidentes electorales ocurridos entre las fuerzas nacionalistas y las de la Liga. Combate al Gobierno de Maura. Se entra en la orden del día, poniéndose nuevamente a discusión el dictamen sobre el presupuesto de gastos e ingresos en Africa occidental, aprobado ya ayer. La reposición de esta discusión es motivada por una protesta del señor La Cierva. El señor Artigiano impugna este presupuesto, considerándolo exiguo. El señor Marqués de Lema le contesta, diciendo que el Gobierno prestará siempre todo su apoyo a aquellos territorios. Queda aprobado definitivamente el dictamen. Se discute la cuestión de las viviendas. Los señores Armíñan y Marqués de Villabrágima defienden sus votos particulares. Queda en el uso de la palabra el señor Marqués de Villabrágima. Y se levanta la sesión.

Senado

A la hora de costumbre se abre la sesión del Senado, bajo la presidencia del señor Sánchez de Toca. Queda aprobada el acta de la sesión anterior. El señor Garay habla sobre la exportación de los libros editados en España, pidiendo que se estudie una nueva forma de franquicia. El señor Ubierna habla sobre la situación de las clases pasivas, «las que», dice—siguen sufriendo descuento en sus haberes». Se entra en la orden del día. Se prueban varios dictámenes. Sigue discutiéndose el presupuesto de Guerra. El señor Tormo habla, justificando el aumento de 13.440.000 pts. consignado en el actual presupuesto. El señor Muñoz Cobos se muestra en contra de la totalidad del proyecto, diciendo

que, a su entender, éste no atiende las necesidades del Ejército. Propone unas bases para la constitución de un Ejército poderoso. Le contestan los señores Marqués de Valde Erro, Izquierdo y Vélez. El señor Izquierdo consume un turno en contra. Califica de absurdo al presupuesto, contestándole el señor Codorniu. El general Aznar consume un tercer turno lamentando que no hayan sido aceptadas las enmiendas que propuso. Intervienen en la discusión los señores Primo de Rivera y Luque. Se habilita un cuarto turno, que consume el señor Galarza, que ataca duramente al presupuesto; habla de nuestras últimas guerras, y de lo que él califica de «orgia de las recompensas». Esto motiva un ligero incidente con varios generales, cortándolo el Presidente de la Cámara, con oportunidad. El señor Villalba hace el resumen del debate, rectificando todos los oradores. El señor Izquierdo pide que se cuente el número de senadores que se encuentran en la Cámara, y como no hay número suficiente, se levanta la sesión.

De Provincias

Madrid, 15 (5'30)

De Oviedo.—El Gobernador, a Madrid.— *Se trabaja en todas las minas*

Oviedo.—Ha marchado a Madrid el Gobernador civil de esta provincia. Le sustituye, interinamente, el Presidente de la Audiencia. —En todas las minas se ha reanudado el trabajo. Reina tranquilidad. **De Villaviciosa.**— *Declaración de huelga Villaviciosa (Asturias).*—Se ha declarado en huelga los obreros botelleros de la fábrica de sidra. El motivo de la huelga es haberse despedido a un obrero que faltó un día al trabajo injustificadamente. **De Las Palmas.**— *Compra de pescado*

Las Palmas.—Varias compañías extranjeras han contratado con las sociedades de pesqueros la adquisición del pescado cogido en la costa occidental de Africa.

El derecho foral

Madrid, 16 (5'30)

Reunión de parlamentarios

Se han reunido los parlamentarios de las regiones afectadas por las recientes sentencias del Tribunal Supremo alterando el Derecho Foral. Los reunidos acordaron solicitar la urgente publicación de los apéndices de Derecho Foral, y dar estado parlamentario a la cuestión, presentando una proposición en la que se pide que el Gobierno no consenta modificaciones en ningún aspecto de dicho Derecho mientras no intervenga el Poder legislativo, como preceptúa la Constitución del Reino. Para realizar los acuerdos tomados, se nombró una comisión compuesta de dos diputados de cada región afectada.

La situación en Alemania

Madrid, 16 (5'30)

Se teme un nuevo golpe de Estado.— *Precauciones.—Detención del general Lutwitz y del Mayor Riéhos?*

Berlín.—En los círculos gubernamentales se teme un nuevo golpe de Estado de los elementos reaccionarios. Con tal motivo, el Gobierno ha tomado innumerables precauciones, estableciendo puestos de policía en las barriadas extremas, y en los Ministerios. Los transeúntes son sometidos a un minucioso registro. Ha circulado la noticia de haber sido detenidos el general Lutwitz, y el Mayor Riéhos; pero a última hora ha sido desmentido. **Decisión del Gobierno polaco**

Berlín.—El Gobierno polaco ha acordado ocupar varias poblaciones alemanas, caso de que el Gobierno alemán no cumpla los compromisos contraídos.

Las tarifas ferroviarias

Madrid, 16 (5'30)

La comisión dictaminadora.— *La cuestión sigue en pie*

A última hora de la noche continuaba reunida la comisión que ha de dictaminar sobre el aumento de las tarifas ferroviarias. El señor Sagasta marchó después al Senado con el objeto de conferenciar con el señor Ortúño y con el Sr. Sánchez de Toca, quedando en volver, para dar cuenta del resultado de estas conferencias. La cuestión sigue en pie. Mañana la comisión se reunirá de nuevo.

La Bolsa

Madrid, 16 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	75 60
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100.	96 00
Amortizable 4 por 100.	87 25
Banco de España.	532 00
Compañía Telefónica.	205 00
Préstamos.	34 90
Libras.	22 87
Exterior.	84 15
Carpetas Interior.	73 40
Marcos.	10 00
Liras.	25 50
Dólares.	5 79

La cuestión de Irlanda

Madrid, 15 (5'30)

Más detenciones.— *Detenidos enfermos*

Londres.—Han sido conducidos nuevos «sinnefeiners» a la prisión de Montjor. Algunos de los detenidos, en número de 25, están extremadamente débiles, inspirando su estado serios cuidados. De los libertados, 68 han sido trasladados a los hospitales. **El cambio de política.**— *Extrañeza*

Londres.—El cambio de política en Irlanda ha producido gran extrañeza en la opinión.

Del Extranjero

Madrid, 16 (5'30)

De Roma.— *Nueva Nunciatura.*— *Nombramiento de Nuncios*

Roma.—Se han ultimado los detalles para la creación de una Nunciatura apostólica en Rutenia. —Se cree que, en breve, la Santa Sede nombrará Nuncio en Viena a Monseñor Schieppa, actual secretario de Nunciatura en Baviera. —Ha sido nombrado Nuncio en Praga Monseñor Vicente Mistraca, actual auditor de Nunciatura en Chile. **De Milán.**— *Huelga general*

Milán.—Se ha declarado la huelga general en todo el departamento. **De Turín.**— *Huelga de telegrafistas*

Turín.—Los empleados de telégrafos se han declarado en huelga. Los ferroviarios hasta ahora, no secundan el movimiento. **De Londres.**— *Conferencia de los delegados mineros.*— *El conflicto, resuelto*

Londres.—En la conferencia que han celebrado los delegados de las cuencas mineras se ha aceptado el ofrecimiento del Gobierno, según el cual se aumentan los jornales en el 20 por 100, con garantía diaria de dos cheques para los adultos, de un chekin para los jóvenes de 16 a 18 años y de nueve peniques para los de edad inferior. Con la aceptación de dicha fórmula, queda definitivamente conjurado todo peligro de huelga. **De Lisboa.**— *Del último atentado.*— *Registros.*— *Juicio.*— *Los autores de atentados serán juzgados sumariamente*

Lisboa.—El Presidente de la República ha visitado a los heridos en el atentado de ayer. Han sido detenidos muchos individuos, conocidos agitadores. Se han practicado numerosos registros domiciliarios. Se ha ordenado que se celebre inmediatamente el juicio del asesino de Sidonio Paes. El Gobierno presentará al Parlamento una proposición a relativa la represión de los atentados terroristas. Según dicha proposición, los autores de esos crímenes serán sometidos a juicio sumario. **La conferencia de San Remo.**— *La actitud de Millerand.*— *Norte América, como oyente*

Londres.—Se dice que en la próxima conferencia de San Remo, el jefe del Gobierno francés, Millerand, insistirá en que se adopte una actitud más energética con Alemania, caso de que siga incumpliendo el tratado de Versalles. El embajador de Norte América en Roma asistirá a la conferencia como oyente. **Sesión en la Cámara de los Comunes.**— *Habla Bonar Law*

Londres.—Al empezar la sesión en la Cámara de los Comunes, se han dirigido al gobierno varias preguntas de carácter internacional, contestando a ellas Mr. Bonar Law. Este lamentóse de que Holanda no haya atendido las múltiples indicaciones hechas por los aliados, conducentes a que el Kaiser y el Kromprinz fueran deportados a una colonia lejana. Después habló sobre la cuestión de los armamentos, diciendo que se prosiguen las

gestiones para que Alemania facilite el total de piezas de artillería que falta entregar conforme las cláusulas del armisticio. Terminó diciendo que la Comisión Inter-aliada señalará a Alemania un límite de tiempo para que pueda cumplir esta obligación.

Noticias varias

Madrid, 16 (1'00)

Llegada del Rey

Ayer llegó a Madrid S. M. el Rey. Procedió de San Sebastián. En la estación le recibieron el Gobierno, la Familia real, los palatinos, las autoridades y muchos políticos. En la estación el Rey conversó breve rato con el jefe del Gobierno, señor Allendesalazar. **El Arzobispo de Zaragoza**

Ayer llegó a Madrid el Cardenal Arzobispo de Zaragoza.

DESDE BARCELONA Notas catalanas

Barcelona, 16 (5'30)

Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga que sostenían los obreros de los astilleros Cardona. El lunes volverán al trabajo. **Los barberos reanudan el trabajo**

Hoy reanudarán el trabajo los dependientes de barberías. Con las bases aceptadas por los patronos, en las barberías de primera clase, costará, cortarse el pelo, seis reales. **Industrial hallado muerto en su domicilio**

En su domicilio, fué ayer hallado muerto el industrial droguero don Miguel Briste. Presentaba el cadáver una herida de arma de fuego al lado de la oreja derecha. Hasta ahora las pesquisas realizadas no han puesto en claro si se trata de un crimen o de un suicidio. **Entierro del patrono señor Figueras**

A las cuatro de la tarde se celebró ayer el entierro del patrono don José Figueras, asesinado el día anterior. El duelo fué presidido por la familia del finado. **La suscripción para las familias de los guardias civiles asesinados**

Asciende a 125.661 75 pesetas la suscripción abierta en favor de las familias de los dos guardias civiles que fueron asesinados en esta ciudad. **Obreros que emigran**

En lo que ha transcurrido de semana, han salido para el extranjero unos quinientos obreros emigrantes. **Los Infantes don Carlos y doña Luisa**

Hoy son esperados en esta población los Infantes don Carlos de Borbón y su esposa, doña María Luisa. Vienen a esta ciudad, representando a los Reyes, con objeto de asistir a la colocación de la primera piedra del Hospital de la Cruz Roja. Con motivo de la llegada de los Infantes, ayer noche se reunieron las autoridades, para acordar el programa de fiestas y excursiones con que serán obsequiados los augustos viajeros durante su permanencia en esta ciudad. **Campaña contra los atentados sociales**

Se atribuye a las derechas el propósito de hacer una intensa campaña con objeto de obligar al Gobierno a que adopte medidas radicales con motivo de los atentados sociales.

Patou Garf

Alcaldía de Palma

Puesto en vigor desde el primero del actual presupuesto formado por este Ayuntamiento y la Junta Municipal de Asociados para el año 1920-21 en el que figura el nuevo impuesto sobre prospectos, anuncios y carteles, esta Alcaldía, lo hace presente al público que en la oficina de recaudación de impuestos municipales, Teatro Balear, 19, se procederá al cobro los días hábiles, de 8 a 14, con arreglo a la tarifa establecida estando esta y su ordenanza de manifiesto en la propia oficina. Palma 10 de Abril de 1920.—Bartolomé Fons.

Pérdida

Ha sido extraviado un pendiente de diamantes, en forma de rosetón. El hallazgo será gratificado con cincuenta pesetas. Para informes en esta Redacción.

CORSÉS Y FAJAS
ULTIMOS MODELOS
Corsetería La Catalana
BROSA, 12.—PALMA

Del mar

Entradas

Ayer llegó el pallebot «Cala Figuera», procedente de Barcelona. Ha llegado a nuestro puerto, procedente del de Pensacola (Nueva Orleans), el pallebot «Rayo», de esta matrícula. Esta mañana ha entrado el «Mallorca», procedente de Ibiza y Alicante.

Salidas

Han salido: La balandra «Miguel Pequeño», para Port-Vendres. El pallebot «Paco Monmat», para Valencia. El pallebot «Virgen del Mar» para Barcelona. El pallebot «Menorca», de la matrícula de Ciudadela, para Barcelona. El «Ciudad de Palma», para la vecina Isla de Cabrera. Y el pallebot «Saladar», para Torrevieja.

Despachados

Esta tarde, a las seis y media, debe continuar su viaje a Barcelona el vapor «Mallorca».

Buques esperados

Esta tarde debe llegar el correo «Ciudad de Palma», procedente de Cabrera. Mañana debe llegar el vapor «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

El «Isleño»

Esta madrugada ha salido para Mahón el vapor «Isleño». Dicho buque debe servir las comunicaciones con Menorca, en sustitución del vapor «Mahón», al cual se le limpiará fondos.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—San Aniceto, papa y mártir. **Cuarenta Horas.**—Continúan en las Capuchinas, dedicadas a la Divina Pastora: Exposición y misa a las seis; a las nueve, Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde, a las seis y media, Rosario, y sermón por el Rdo. P. Samuel de Algada, capuchino, Coronilla a la Divina Pastora, motete y reserva de S. D. M. **Otras funciones.**—En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Atónio Rodríguez. **Visita.**—A Nuestra Señora de los Desamparados en el Socorro.

Sueltos y noticias

Para la nueva plaza de abastos

El «Boletín Oficial» publica la relación de las fincas que, con arreglo al proyecto de Plaza y Mercado en la Plaza del Olivar, han de ser expropiadas por el Ayuntamiento de esta capital, a fin de que los propietarios en el plazo de 15 días a contar desde la fecha del requerimiento individual, que al efecto se les hará, puedan declararse o no conformes con las tasaciones que de sus respectivos bienes o derechos se ha hecho.

Vacantes

Hállanse vacantes las plazas de Secretario del Ayuntamiento de Puigipfuent, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas, y la de veterinario municipal de La Puebla, dotada con el de 900 pesetas anuales.

Hallazgo

En la inspección de vigilancia se halla depositado un puño de camisa, con el gemelo de oro, que fué encontrado abandonado en la vía pública. Se entregará al que acredite ser su dueño.

Canción popular

Hemos recibido un ejemplar de la canción popular «Malitia d'amora», recogida y armonizada por el amante de nuestros cantos y costumbres don Antonio Pot. Agradecemos el envío.

Conferencias de San Vicente

El próximo domingo, a las ocho, se celebrará Misa de Comunión, en la iglesia de la Misión. A las cinco de la tarde, habrá la acostumbrada reunión general.

Para NEW-YORK

Saldrá el 1.º de Mayo próximo el vapor **Marqués de Campo**
Admite pasaje en 1.ª cámara y carga.
Informes Islaña Marítima

Sastrería-Mercadal

El exmaestro sastrer de la casa Bellot y García, ofrece a su clientela y al público en general su nuevo establecimiento de Sastrería en la calle de Jaime II, 64.

Higiene del Tocador

Para sanear la boca, reforzar las encías, fortificar los cabellos, para las abluciones higiénicas, para el lavado de los niños, etc., se recomienda hacer uso del **Coaltar Saponiné Le Beuf** que posee propiedades antisépticas y detergentes indispensables en los productos destinados a dichos usos. En las farmacias